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ABSTRAK 

Durrotun Nabilla, 126103212185, Pelaksanaan Keputusan Menteri Energi Dan 

Sumber Daya Mineral Nomor 37.K/MG.01/MEM.M/2023 Tentang 

Petunjuk Teknis Pendistribusian Isi Ulang Liquefied Petroleum Gas 

Tertentu Tepat Sasaran Di Kabupaten Tulungagung, Jurusan Hukum Tata 

Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri 

Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Pembimbing: Hj. Indri 

Hadisiswati, M.H. 

Kata Kunci: pendistribusian, liquefied petroleum gas bersubsidi, pengawasan. 

Penelitian ini dilatarbelakangi dengan penggunaan liquefied petroleum gas 

bersubsidi sebagai bahan bakar gas di Kabupaten Tulungagung. Sebagai salah satu 

barang bersubsidi agar proses pendistribusian LPG bersubsidi dapat tepat sasaran 

maka disusunlah suatu petunjuk teknis pendistribusian yang termuat dalam 

Keputusan Menteri Energi dan Sumber Daya Mineral Nomor 

37.K/MG.01/MEM.M/2023. Hal tersebut memicu peneliti untuk melihat secara 

spesifik pelaksanaan dan pengawasan pendistribusian liquefied petroleum gas 

bersubsidi di Kabupaten Tulungagung. Mengingat bahwa liquefied petroleum gas 

bersubsidi diperuntukkan bagi kelompok masyarakat tertentu, distribusi yang tepat 

sasaran menjadi hal yang perlu diperhatikan. 

Rumusan masalah dalam penelitian ini sebagai berikut: (1) bagaimana 

pelaksanaan pendistribusian liquefied petroleum gas bersubsidi di Kabupaten 

Tulungagung? (2) bagaimana pengawasan Dinas Perindustrian dan Perdagangan 

Kabupaten Tulungagung terhadap pendistribusian liquefied petroleum gas 

bersubsidi di Kabupaten Tulungagung? (3) apa kendala dan solusi dalam 

pengawasan pendistribusian liquefied petroleum gas bersubsidi di Kabupaten 

Tulungagung? Adapun tujuan dilakukannya penelitian ini adalah: (1) untuk 

mengetahui pelaksanaan pendistribusian liquefied petroleum gas bersubsidi di 

Kabupaten Tulungagung, (2) untuk mengetahui pengawasan Dinas Perindustrian 

dan Perdagangan Kabupaten Tulungagung terhadap pendistribusian liquefied 

petroleum gas bersubsidi di Kabupaten Tulungagung, (3) untuk mengetahui 

kendala yang dihadapi dan solusinya dalam pengawasan pendistribusian liquefied 

petroleum gas bersubsidi di Kabupaten Tulungagung. 

Metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif dengan 

pendekaran hukum empiris atau penelitian lapangan. Teknik pengumpulan data 

yang digunakan dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara, serta 

dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data yang digunakan meliputi reduksi data, 

penyajian data dan penarikan kesimpulan. 

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) pelaksanaan 

pendistribusian liquefied petroleum gas bersubsidi di Kabupaten Tulungagung 

belum berjalan dengan baik. Pelaksanaan penjualan liquefied petroleum gas yang 

juga melalui pengecer serta tidak dilakukannya verifikasi atau pencocokan data 

dalam proses pembelian belum sesuai dengan Keputusan Menteri Energi dan 
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Sumber Daya Mineral Nomor 37.K/MG.01/MEM.M/2023. Factor penyebab belum 

maksimalnya pelaksanaan kebijakan ini diantaranya adalah kurangnya atau 

terbatasnya sanksi terhadap pelanggaran kebijakan tersebut. Selain itu, sasaran 

pengguna LPG tertentu ini masih belum tergambar jelas, khususnya pengguna 

rumah tangga yang kriterianya masih mengambang atau belum terformulasikan., 2) 

Dinas Perindustrian dan Perdagangan Kabupaten Tulungagung melakukan 

pengawasan dalam pendistribusian liquefied petroleum gas bersubsidi sebagai 

upaya untuk mendukung pendistribusian liquefied petroleum gas bersubsidi tepat 

sasaran yang dilakukan dalam dua tahapan, yaitu pengawasan melalui laporan 

berkala serta pengawasan insidentil dengan terjun ke lapangan., 3) kendala yang 

dihadapi dalam pengawasan diantaranya adalah tidak tegasnya peraturan terutama 

pada hal sanksi yang masih terbatas, luasnya jaringan distribusi, dan tidak tertibnya 

agen melakukan pelaporan. Untuk mengatasi hal tersebut beberapa langkah yang 

diambil diantaranya adalah pemberitahuan, penguatan pengawasan distribusi, 

koordinasi dengan berbagai pemangku kebijakan, penertiban gudang, serta 

pemanfaatan teknologi digital. 
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ABSTRACT 

Durrotun Nabilla, 126103212185, Implementation of the Decree of the Minister of 

Energy and Mineral Resources Number 37.K/MG.01/MEM.M/2023 

Concerning Technical Guidelines for the Distribution of Certain Liquefied 

Petroleum Gas Refills on Target in Tulungagung Regency, Department of 

Constitutional Law, Faculty of Sharia and Law, State Islamic University 

Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Supervisor: Hj. Indri 

Hadisiswati, M.H. 

Keywords: distribution, subsidized liquefied petroleum gas, supervision 

This research is motivated by the use of subsidized liquefied petroleum gas 

as gas fuel in Tulungagung Regency. As one of the subsidized goods so that the 

process of distributing subsidized LPG can be right on target, a technical 

distribution guide was prepared contained in the Decree of the Minister of Energy 

and Mineral Resources Number 37.K/MG.01/MEM. M/2023. This triggered the 

researcher to look specifically at the implementation and supervision of subsidized 

liquefied petroleum gas distribution in Tulungagung Regency. Given that 

subsidized liquefied petroleum gas is intended for certain groups of people, targeted 

distribution is something that needs to be considered. 

The formulation of the problem in this study is as follows: (1) how is the 

implementation of the distribution of subsidized liquefied petroleum gas in 

Tulungagung Regency? (2) how does the Department of Industry and Trade of 

Tulungagung Regency supervise the distribution of subsidized liquefied petroleum 

gas in Tulungagung Regency? (3) what are the obstacles and solutions in 

supervising the distribution of subsidized liquefied petroleum gas in Tulungagung 

Regency? The objectives of this study are: (1) to find out the implementation of the 

distribution of subsidized liquefied petroleum gas in Tulungagung Regency, (2) to 

find out the supervision of the Tulungagung Regency Industry and Trade Office on 

the distribution of subsidized liquefied petroleum gas in Tulungagung Regency, (3) 

to find out the obstacles faced and the solutions in supervising the distribution of 

subsidized liquefied petroleum gas in Tulungagung Regency. 

The research method used is a qualitative method with an empirical legal 

approach or field research. The data collection techniques used in this study are 

observation, interviews, and documentation. Meanwhile, the data analysis 

techniques used include data reduction, data presentation and conclusion drawn. 

The results of this study show that: 1) The distribution of subsidized 

liquefied petroleum gas in Tulungagung Regency has not been running smoothly. 

The sale of liquefied petroleum gas through retailers and the lack of verification or 

data matching during the purchasing process do not align with Minister of Energy 

and Mineral Resources Decision No. 37.K/MG.01/MEM.M/2023. Factors 

contributing to the inadequate implementation of this policy include insufficient or 

limited sanctions for violations of the policy. Additionally, challenges faced in 

supervision include unclear regulations, particularly regarding limited sanctions, 
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the extensive distribution network, and agents' failure to report properly. To address 

these issues, several steps have been taken, including notifications, strengthening 

distribution supervision, coordinating with various policy stakeholders, regulating 

warehouses, and utilizing digital technology. 
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 تجريدي

، تنفيذ قرار وزير الطاقة والثروة المعدنية رقم ٦١١٦١٢١٦١٦٢١، دوروتون نابيلة

بشأن الإرشادات الفنية لتوزيع الغاز البترولي المسال المحدد للتعبئة  ١١١٢/ميم.ميم/١٦.ك/م.جـ.٢٣

 يد عليبدقة في منطقة تولو نجاجونج، قسم القانون الدستوري، كلية الشريعة والقانون، جامعة س

، المشرف: الحاجة إندري هاديسيسواتي، ١١١١رحمة الله الإسلامية الحكومية تولو نجاجونج، 

 .ماجستير في القانون

 .كلمات مفتاحية: التوزيع، الغاز البترولي المسال المدعوم، الرقابة

لو تستند هذه الدراسة إلى استخدام الغاز البترولي المسال المدعوم كوقود غازي في منطقة تو 

نجاجونج. كأحد السلع المدعومة، تم إعداد دليل فني للتوزيع وارد في قرار وزير الطاقة والثروة المعدنية 

لضمان أن تكون عملية توزيع الغاز البترولي المسال المدعوم  ١١١٢/ميم.ميم/١٦.ك/م.جـ.٢٣رقم 

 الغاز البتروليدقيقة. دفع ذلك الباحث إلى النظر بشكل خاص في تنفيذ والإشراف على توزيع 

المسال المدعوم في منطقة تولو نجاجونج. نظراً لأن الغاز البترولي المسال المدعوم مخصص لمجموعات 

 .معينة من المجتمع، فإن التوزيع الدقيق يصبح أمرًا ضرورياً يجب مراعاته

لي المسال ( كيف يتم تنفيذ توزيع الغاز البترو ٦تتمثل مشكلات البحث في هذه الدراسة فيما يلي: )

( كيف تتم رقابة دائرة الصناعة والتجارة في منطقة تولو ١المدعوم في منطقة تولو نجاجونج؟ )

( ما هي العقبات ٢نجاجونج على توزيع الغاز البترولي المسال المدعوم في منطقة تولو نجاجونج؟ )

اسة ونج؟ تهدف هذه الدر والحلول في رقابة توزيع الغاز البترولي المسال المدعوم في منطقة تولو نجاج
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( معرفة رقابة ١( معرفة تنفيذ توزيع الغاز البترولي المسال المدعوم في منطقة تولو نجاجونج، )٦إلى: )

دائرة الصناعة والتجارة في منطقة تولو نجاجونج على توزيع الغاز البترولي المسال المدعوم في منطقة 

حلولها في رقابة توزيع الغاز البترولي المسال المدعوم ( معرفة العقبات التي تواجه و ٢تولو نجاجونج، )

 .في منطقة تولو نجاجونج

المنهجية المستخدمة في هذا البحث هي المنهجية النوعية مع المقاربة القانونية التجريبية أو البحث 

ا مالميداني. تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث هي الملاحظة والمقابلة والتوثيق. بين

 .تشمل تقنيات تحليل البيانات المستخدمة تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج

( إنَّ تنفيذ توزيع غاز البترول المسال المدعوم في مقاطعة ٦نتائج هذا البحث تبيّن ما يلي: 

ا عر  باعة ضً تولونجاجونج لم يسِر بشكل جيد بعد. إنَّ تنفيذ بيع غاز البترول المسال، الذي يتمُّ أي

التجزئة، وعدم إجراء التحقق أو مطابقة البيانات في عملية الشراء، لم يتوافق بعد مع قرار وزير 

. من العوامل التي تسببت في عدم ١١١٢/ميم.ميم/١٦.ك/م.جـ.٢٣الطاقة والثروة المعدنية رقم 

الفات تلك تحقيق أقصى قدر من تنفيذ هذه السياسة هو نقص أو محدودية العقوبات على مخ

السياسة. بالإضافة إلى ذلك، فإنَّ الهدف من مستخدمي غاز البترول المسال المحدَّد هذا لا يزال غير 

( تقوم ١واضح تمامًا، خاصةً مستخدمي المنازل الذين لا تزال معاييرهم غامضة أو لم تُصَغَ بعد. 

غاز البترول المسال المدعوم  دائرة الصناعة والتجارة بمقاطعة تولونجاجونج بالإشراف على توزيع 

كجهد لدعم توزيع غاز البترول المسال المدعوم الذي يصل إلى المستهدفيّ. ويتمُّ هذا الإشراف في 

مرحلتيّ، وهما: المراقبة من خلال التقارير الدورية، والمراقبة العرضية بالنزول إلى الميدان في حالات 
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شراف هي عدم صرامة اللوائح، خاصةً فيما يتعلق ( من بيّ العقبات التي توُاجه في الإ٢معينة. 

بالعقوبات التي لا تزال محدودة، واتساع شبكة التوزيع، وعدم التزام الوكلاء بتقديم التقارير. للتغلب 

على ذلك، تمَّ اتخاذ عدة خطوات، منها: الإبلاغ، تعزيز مراقبة التوزيع، التنسيق مع مختلف أصحاب 

يم المستودعات، بالإضافة إلى الاستفادة من التكنولوجيا الرقميةالمصلحة في السياسات، تنظ . 

  


